

Amtszeit	Amtszeit wird die Zeit genannt, für die ein Volksvertreter gewählt wird. Gemeinderäte werden für fünf, Bürgermeister für sechs Jahre gewählt.
BFM	BFM ist die Abkürzung für „Bürgerbewegung für Morsbach“. Seit mehr als 20 Jahren sind wir die Alternative in der Morsbacher Kommunalpolitik: bürgernah, informativ, aktiv, verlässlich, unabhängig.
Briefwahl	Wer am Wahltag nicht ins Wahlbüro gehen kann oder will, kann seine Stimme auch per Briefwahl abgeben. Die Unterlagen dazu können mit der Wahlbenachrichtigung bei der Gemeindeverwaltung beantragt werden. Diese wird einige Wochen vor der Wahl an alle Wahlberechtigten verschickt.
Bürgermeister	Der Bürgermeister ist der Chef der Verwaltung und vertritt die Gemeinde nach außen. Er wird direkt von den Bürgern gewählt und setzt die Beschlüsse des Gemeinderats zusammen mit den Verwaltungsangestellten um. Um für das Beste für die Gemeinde einzustehen, ohne unter parteilichen Zwängen zu stehen, sollte ein Bürgermeister in seiner Funktion überparteilich denken und handeln, also möglichst unabhängig sein.
Direktmandat	Der Kandidat, der in einem Wahlkreis die meisten Stimmen bekommt, erhält direkt einen Sitz im Gemeinderat, wird also direkt gewählt. Alle weiteren Ratssitze werden über die sogenannte Reserveliste verteilt.
Gemeinderat	Der Gemeinderat besteht aus den gewählten Vertretern der Bürgerinnen und Bürger. Der Rat entscheidet über viele Gemeindeangelegenheiten, wie z.B. Investitionen in Feuerwehr und Hallenbad, Entwicklung der Schullandschaft oder öffentliche Baumaßnahmen wie z.B. die Sanierung der Gemeindestrassen.
Kommunalwahl	Bei der Kommunalwahl werden die Vertreter der Bürger/Innen gewählt. Diese werden von den verschiedenen Parteien und Gruppierungen zur Wahl gestellt – ähnlich wie bei der Wahl zum Klassensprecher. In jedem Wahlkreis steht pro Partei bzw. Gruppierung ein Kandidat zur Wahl. Dieser Person können die Wahlberechtigten am Wahltag ihre Stimme geben. Die Kommunalwahl findet alle fünf Jahre statt, so auch wieder am 25. Mai diesen Jahres.
Reserveliste	Die Sitze im Rat werden zum einen durch Direktmandate, zum anderen über die sog. Reserveliste vergeben. Jede Partei und Gruppierung stellt eine solche Liste mit Kandidaten auf. Gemäß der Anzahl der erhaltenen Stimmen werden ihr die gewonnenen Sitze nach der Reserveliste (von oben beginnend) zugeteilt.
Verwaltung	In Deutschland verwalten sich die Gemeinden selbst. Während der Gemeinderat dazu richtungsweisende Entscheidungen trifft, setzt die Verwaltung diese um. Dazu sind einige Leute bei der Gemeinde angestellt, deren Chef der Bürgermeister ist. Zu den Aufgaben der Gemeindeverwaltung gehören z.B. das Führen der Gemeindefinanzen, Ausgestaltung des Schulangebots, Einzug der öffentlichen Gebühren, standesamtliche Hochzeiten oder das Ausstellen von Geburtsurkunden.
Wahlkreis	Die Gemeinde Morsbach ist in 13 Wahlkreise aufgeteilt. In jedem treten Kandidaten an, um sich für den Gemeinderat zu bewerben. Die Einteilung der Wahlkreise findest Du als Link auf unserer Seite „Kommunalwahl“.

**Am 25. Mai ist Kommunalwahl – nur wer wählen geht gestaltet mit!**